

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 871. DE LA MAÑANA.

MADRID.

MIERCOLES 30 DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

ADVERTENCIAS.

Concluida de publicarse la novela **LA ENAMORADA**, del Sr. Trueba, desde el próximo domingo empezaremos a dar "gratis" a los suscritores las diez y seis páginas de novelas que, unidas al periódico, les hemos ofrecido. Empezaremos por la publicación de la preciosa novela **LA VIRGEN DEL LIBANO**, obra de tan grande oportunidad como que ella da a conocer completamente la Siria, en que acaban de ocurrir tan graves acontecimientos. La conclusión de **LOS CUARENTA CAMPESINOS**, del señor Trueba, no se harán ya esperar muchos días.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningún real decreto.

Anteayer a las nueve de la noche S. M. la Reina nuestra señora, acompañada del escelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, primer secretario interino de Estado, y de los altos funcionarios de la real casa se dignó recibir en audiencia particular al escelentísimo señor conde de Galen, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario que ha sido de S. M. el rey Federico Guillermo IV, de Prusia. Previamente anunciado por el señor introductor de embajadores, tuvo el mismo la honra de poner en las reales manos la carta credencial que le confirma en clase de Enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey Guillermo I en esta corte. S. M., al recibir dicha carta, manifestó al señor conde el agrado con que le veía confirmado en la honrosa misión que tan dignamente desempeña.

Las correspondencias de la Habana dicen que la isla sigue adelantando con la ilustrada y paternal administración del general Serrano; y aunque la tormenta que brama en los Estados Unidos, no ha dejado de afectar a aquella plaza, los bonos emitidos por el Banco Español de la Habana y algunas provincias del gobierno superior civil, han vuelto a poner en circulación el numerario que con el temor de la crisis había desaparecido, e infundiendo confianza al comercio, se entreve ya el fin de este período de azares y temores.

La prensa y las correspondencias de París continúan ocupándose de la memorable recepción del padre Lacordaire en la Academia francesa. El padre Lacordaire, dice un corresponsal, arribó al auditorio en masa, tanto que este parecía pendiente de sus labios. Tuvo magníficos arranques, y cada vez que hablaba de la libertad, acompañaba su frase con gesto noble y apasionado. He intentado contar las salvas de aplausos, y he de renunciar a ello, porque el entusiasmo era indescriptible. El nuevo académico habló con tanta seguridad como en el pulpito de Nuestra Señora,

causando admiración el oír a M. Guizot, protestante celoso, el elogio de Pio IX.

Segun dice un periódico, han caído en poder de la autoridad algunos de los papeles del Sr. Cano, entre los que hay varios billetes de la rifa de D. Juan.

La España, periódico de oposición, confiesa ayer contestando a los diarios de ideas avanzadas, que en la cuestión de Italia el gobierno conserva la neutralidad mas estricta (son sus palabras).

Un periódico habla de que el sábado por la noche hubo bastante alarma entre los habitantes del distrito de Palacio de esta corte, a consecuencia de haber disparado unos chicos un petardo en la plazuela de Isabel II; pero segun el periódico de oposición, La España, la verdad es que aquella noche no se oyó tal petardo en el sitio indicado, ó que al menos no se oyó desde su Redaccion inmediata al sitio en que se supone acaecida la ocurrencia.

Para el 31 del corriente, a las doce de su mañana, está señalada la vista de la primera denuncia de El Contemporáneo. El 1.º de febrero se verá la segunda denuncia que pesa sobre el mismo periódico.

El ramo militar adelanta mucho en la isla de Cuba, segun escriben de la Habana con fecha 6. Hânse concluido por un lado las baterías Velasco y Pastora; se ha acamantado y revestido el primer frente de la cabaña, y las obras del castillo del Principe prosiguen con rapidez hacia su terminación. Construyense varios cuarteles en diversos puntos de la isla, habiéndose terminado los barrancones de la cabaña para que puedan asistir dos batallones a un mismo tiempo a la escuela de tiro, y si se continúa trabajando como hasta ahora, es de esperarse que no tardará mucho la isla en contar con todos los elementos que necesita para su defensa y el alojamiento de sus fuerzas.

Continúan apareciendo folletos en París. Días pasados vió la luz pública uno que se titula *El Papa y Jerusalem*, y ahora se anuncia otro de M. Ch. Debraux, agregado al consulado general de Austria en París, cuando M. Hubner era embajador. A la aparición de todos estos folletos preceden los rumores de que están inspirados ó escritos por este ó el otro elevado personaje, todo con el objeto de darles importancia.

Son muy notables en boca de un protestante y de un hombre tan eminente como Mr. Guizot, las siguientes palabras de éste contestando al padre Lacordaire en la Academia francesa: «Profesais a la Iglesia católica y al Santo Pontífice que preside sus destinos, una adhesión filial; habeis exalado vuestra eloquente indignación contra la ingratitud que ha encontrado el Pontífice generoso y magnánimo que se apresuró a abrir a sus súbditos el camino de las grandes esperanzas, por el que los hubiera conducido, si la bondad de las intenciones bas-

tara para gobernar a los hombres.» Luego dijo el ilustre académico: «Cuando la democracia se cree dueña de cambiar a su capricho los gobiernos, las dinastías, las relaciones y los límites de los Estados, la libertad deja de ser el progreso, y la anarquía ó la tiranía, y acaso la ambición extranjera, aprovechan tales desórdenes. Nunca es el mal tan grave como cuando se ataca a la vez los fundamentos de la Iglesia y los del Estado, cuando se lleva la perturbación a las conciencias al mismo tiempo que la fermentación a las pasiones y los intereses.»

D. Norberto Velazquez Coppo ha sido autorizado para que aproveche las aguas del rio Jexá como fuerza motriz de una fábrica de papel que intenta establecer en el término de Cambeses, parroquia de Santa Cristina de Lavadores, provincia de Pontevedra.

Se ha aprobado el pliego de condiciones, planos y demás documentos presentados por la dirección de Obras públicas, para la construcción de una línea telegráfica desde Santander al Ferrol por Gijón, y se ha mandado en su consecuencia se proceda desde luego al anuncio de la subasta con arreglo a los mismos.

El Día intenta demostrar que son varios los esfuerzos del partido progresista para excitar la compasión del público, presentándose como víctima espiatoria. Refuta los argumentos esputos por El Clamor y dice, que si ha alcanzado siempre el mando por medios violentos, «culpa tan solo es de su inmoderada e impaciente ambición que no les permite esperar a que el curso natural de los sucesos lleguen a poner entre sus manos las riendas del gobierno, para cuya posesión no dudan en emplear medios reprobados a todo partido que aspira a ser legítimo; y que le privarán, si continúa poniéndolos en juego, el derecho de llamarse constitucional.»

Anoche se verificó en los salones del señor general Lara, una magnífica soirée, a que concurren las notabilidades de la hermosura, la elegancia, las letras, las armas y la política: reinó la mas franca y cordial animación, realzada por el buen tono con que la señora generala y sus bellísimas hijas hicieron los honores de la fiesta.

La sociedad de Economía política celebrará su cuarta reunión de este invierno hoy 30 de enero a las ocho y media de la noche, en la Carrera de San Gerónimo, número 22, cuarto segundo derecha. Las cuestiones propuestas, son: 1.º ¿Cuáles son los límites de la acción del Estado en sus relaciones con el individuo? (presentada por el Sr. Rabio (D. Leandro).) 2.º ¿Cuál es el verdadero carácter de las concesiones de ferro-carriles? ¿Qué condiciones debe fijarse a los concesionarios para la explotación de estas vías? 3.º Consecuencias del tratado de

comercio celebrado entre Francia é Inglaterra, para las relaciones comerciales de nuestro país.

Las noticias de Buenos Aires alcanzan al 14 de diciembre último, presentando la situación del mercado de cueros reducido a escasas operaciones, por la escasez de surtidos del interior y por la paralización que se nota en los saladeros.

En La Guaira escaseaban los cacao el 21 de diciembre, fecha de las últimas noticias, habiendo subido los precios hasta el punto de pagarse el Carúpano a 34 pesos, cuando hace pocos meses se hacia a 24 pesos.

En Cuba se ha proyectado un nuevo uniforme para la infantería, y háblase de otro para la caballería; teniendo en ambos presente el igualarlos en todo lo posible a los que usan ambas armas en la Península.

Además de los voluntarios, existen en la isla de Cuba, el regimiento de infantería de la Habana, compuesto de dos batallones y creado en 1763; los batallones de Cuatro-Villas, Puerto-Príncipe, Cuba y Bayamo, creados en igual fecha; ocho compañías de Milicias urbanas de Cuba y las escuadras de Santa Catalina de Guazo, que con las Milicias de color, creadas en 1855 y ascendentes a diez y seis compañías, forman una reserva de infantería fuerte, aproximadamente de doce batallones de a 1,000 plazas. La reserva de caballería se compone de los regimientos de la Habana y Matanzas, creados en 1769, y cada uno de cuatro escuadrones; los escuadrones rurales de Fernando VII, organizados en 1825, que son ocho en un regimiento; y las compañías de Cuba, Cuatro-Villas, Bayamo y Puerto-Príncipe, creadas en 1829; todo lo que aproximadamente eleva la reserva de caballería de Milicias a veinte escuadrones, sin contar los de voluntarios.

Desde el día 3 del actual ha quedado abierto para el servicio público otro trózo del muelle que se construye en el puerto de Almería, de 77-5 brazas de extensión longitudinal, que, con el anterior, ya en uso, forma un total de 179-5 brazas.

Segun una nota que inserta la Gaceta en su parte no oficial, el ministerio de Marina no tiene conocimiento de ningún suceso reciente que revele la existencia en el colegio naval del abuso llamado *novatada*, que denuncia La España del 27; antes por el contrario abriga la persuasión de que a consecuencia de las eficaces disposiciones dictadas para corregir los excesos de aquella clase que en épocas anteriores tuvieron lugar, se ha logrado estirparlos. Se han, no obstante, las indagaciones convenientes para remediar, si aun existiese, cualquiera huella del mal que con razon lamenta el citado periódico.

Cuenta un diario francés que el domingo de la anterior semana se presentó un hom-

bre bien vestido y con la cinta de la Legion de Honor, en la casa del campanero de la catedral de Tours, manifestando su deseo de visitar las torres del edificio. La mujer del campanero le dijo que no estaba su marido, pero que podía volver cuando se terminase la misa que en aquel momento se decía. Volvió en efecto el forastero, y mostrando grande impaciencia por ver el grandioso panorama, subió con el campanero a la torre del Sur, preguntándole si la torre tenia alguna plataforma y si podía pasearse por ella. Le contestó su guía afirmativamente y el desconocido subió con rapidez hasta ella. Una vez allí preguntó si podía quedar solo para hacer unos dibujos, y como le contestase que no, lanzó una mirada sobre la plaza, y quitándose el sombrero y la levita se arrojó de un salto fuera del parapeto, quedando colgado hacia el abismo a donde se arrojó. Cayó desde la elevada altura, y tropezando en la fachada de la catedral fué a dar sobre el pavimento casi hecho pedazos. Se halló sobre el cadáver un pasaporte con el nombre de Guillermo W... de edad de 45 años, austriaco y naturalizado francés, examinado de admision en la escuela imperial politecnica. El pasaporte estaba visado para España, Suiza, Hamburgo y Estados sardos. Tenia en un bolsillo 1,300 francos en billetes, un puñal nuevo, tarjetas de visita y varios bonos de la sociedad de San Vicente Paul,

La línea de vapores que ha puesto en comunicación directa los puertos de Bilbao y Sevilla, cuya navegación inauguró el vapor *Itálica*, con gran fortuna para la compañía y provecho del comercio, espera tener pronto otro nuevo buque que se está construyendo en Inglaterra y se llamará el *Vasco-andaluz*, para hacer viajes alternados con el *Itálica*, dando el consiguiente ensanche al tráfico marítimo entre ambos apartados puertos.

Las heladas han sido generales en la Mancha, y las Castillas durante la última semana. Las labores del campo han podido seguirse, y los sembrados se presentan bien. El ganado ha sufrido bastante en algunos puntos a consecuencia del frio.

La diputación provincial y el ayuntamiento de Málaga han impreso y circulado una memoria del acto de distribución de los premios a la virtud, concedidos por S. M. la Reina, y adjudicados en sesión solemne el 13 de este mes.

El temporal de nieves y hielos, que ha sustituido al de aguas en la provincia de Guadalajara, ha mejorado la situación de los campos presentándose la sementera en buen estado.

El domingo, favorecido por una concurrencia tan numerosa como distinguida, se verificó en el paraninfo de la universidad central, el acto de recibir la investidura de doctor en administración, el licenciado don Manuel Francisco Alvarez y Capra. Pre-

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Nuestra intimidad hacia progresos análogos. Todos los días, en cuanto podía hablarla sin testigos, le cogía la mano y la preguntaba:

—Vámonos, ¿comenzais a amarme un poco?

—Sí, un poco, contestaba con una sonrisa melancólica.

—Hoy algo mas que ayer?

—Quizás sí; así lo creo....

Y me hablaba de nuestros padres. La salud del suyo la tenia incesantemente preocupada. Diez veces por día me dejaba para ir a verle. Volvia triste, diciéndome:

—Le incomodo, le fastidio. Es tan bueno que nunca me lo dice; hace cuanto el médico ha mandado; pero comprendo muy bien que no puede llevar a cabo mayor sacrificio en obsequio mio.

A pesar de tan tiernos cuidados, Mr. Butler cayó muy enfermo de improviso, y esta circunstancia, que debía impedir viese yo a Miss Love, al menos durante algunos días, nos acercó íntimamente el uno al otro. Me instalé con resolución a la cabecera del enfermo. No me separé de él ni de día ni de noche. Le cuidé como si hubiese sido su hijo. Poco me importaba quemar en valde mis naves. A aquel hombre escelente, lleno de resignación en el sufrimiento y de gratitud por el cariño que le mostraba, le quería yo por lo que en sí mismo valia. Además, no podía ni quería abandonar a Miss Love en aquel dolor, en aquel espanto mortal. Ella tampoco pensó que mi

presencia pudiera comprometerla. Ni siquiera se le ocurrió tal idea y me dejó velar al lado suyo.

Una noche en que Mr. Butler descansaba tranquilamente, me dormí en la habitación inmediata a la suya. Me hallaba abrumado de cansancio y había recordado alguna esperanza. Cuando abrí los ojos vi delante de mí Love que me tendia ambas manos

—Tengo que anunciaros una buena noticia, me dijo en voz baja.

Apoyó su brazo en el mio y llevándole hacia la sala, añadió:

—Me deciais ayer noche que le encontrabais la tez más clara y los ojos menos cargados. Teniais razon; yo hacia mal en no creerlo. Está salvado. Sabedlo, es cosa segura. El médico está muy contento; vais a ir a verle y os repetirá lo que me ha dicho: mi padre, si continúa observando su plan curativo, dentro de algunas semanas a lo mas estará restablecido de seguro para mucho tiempo, y quizás para siempre.

Entramos en la sala: el médico no estaba allí. Love y yo nos encontramos solos. Vi en el espejo su rostro iluminado por la esperanza, y su cuerpo flexible y encantador inclinado hacia mí, como si, respirando por fin despues de tantas angustias, hubiese experimentado la necesidad de apoyarse en mi hombro. Por vez primera se confundieron en uno solo los dos sentimientos que agitaban mi alma. La estreché con transporte entre mis brazos y cubrí de besos su deliciosa cabeza que habia atraído sobre mi pecho. Solo entonces comprendí la delicadeza de todo su ser, su verdadera estatura, que parecia alta y fero pequeña, en fin, la tenuidad deliciosa de aquella criatura adorable, de quien con tanta frecuencia habia yo tenido miedo, como si en ella hubiese habido algo varonil y

poderoso. Senti nacer en mí una emoción en la que se unian la pasión y el sentimiento, una embriaguez secreta como el instinto de la posesión del alma, un dulce orgullo protector de la debilidad confiada, una sensación deliciosa que se apoderaba a un mismo tiempo de mi corazón y de mi mente; era, en fin, la ternura.

Mi efusión habia sido tan involuntaria y tan espontánea, que enseguida temí haber asustado ó ofendido a Miss Love; pero solo se mostró sorprendida, y como si su amor filial hubiese sido mas fuerte que su pudor, no rechazó mi arrebato. Se dejó caer desde mis brazos a un sillón, y fijando en mi sus ojos humedecidos por una emoción profunda y serena, me dijo:

—¡Ah! bien comprendo que me amais, puesto que sois tan feliz al ver que Dios me restituye a mi padre!

—¡Y vos, exclamé cayendo a sus piés, me amareis por fin?

—Os amo como a un hermano, contestó echándome los brazos al cuello con angelical castidad; esto equivale a decirnos que os amo con toda mi alma.

Me hallaba tan trasportado por aquella caricia, que no pensé en las palabras. Lloramos juntos y me creí feliz, me creí amado. No hice reflexiones. No comparé aquel afecto con el que yo sentia; no pensé que no habia comparación posible, y que la amistad no es la pasión.

Hope entraba en aquel momento. Su hermana le salió presurosa al encuentro, y le dijo:

—Ven, sábet que nuestro padre está fuera de peligro, y abraza al que nos ha ayudado a salvarle.

El muchacho, en vez de abrazarme, me estrechó al

mano enteramente a la inglesa; su fisonomía expresaba la alegría mas cordial, pero aquel relámpago fué de breve duración. Antes del fin del día recobró para conmigo su frialdad y su reserva habituales. Me persuadí de que aquel era su modo de proceder para con todos, de que solo hacia excepciones en favor de su padre y de su hermana, y de que habia en su carácter cierta rigidez conciliable con simpatías particulares; en fin, pensé que muy luego me grangearia su confianza y su cariño.

Quise pasar todavía aquella noche al lado de mister Butler, despues de lo cual, habiéndome cerciorado de que entraba en plena convalecencia, en razon a las conveniencias sociales hube de volver al lado de mi madre por dos ó tres días. Las conveniencias sociales siempre son funestas para el sentimiento. Si me hubiese quedado en Bellevue, acaso habria conquistado el corazón al cual no habia hecho mas que sorprender.

Encontré en La Roche una especie de reunión de familia. Mi ausencia causaba sorpresa, y en vano decia mi madre que, estando Mr. Butler gravemente enfermo, tenia yo el derecho de ir todos los días a su casa; sabian que yo habia pasado allí varias noches, y esta asiduidad producía inquietud. ¿Segun eso, decian, es una boda resuelta, decidida, próxima a realizarse? ¿Cómo es que llega a nuestra noticia por el rumor público? Pero, como no nos habéis advertido, como no nos lo participáis tememos que sea una locura del joven, una necesidad de la señorita. ¿Es de bastante buena familia para casarse con un hombre que lleva el apellido de La Roche? ¿Tiene realmente el padre la fortuna que se le atribuye?

(Continuad.)

sentó al claustro el doctor D. Manuel María José de Galdá, esponiendo en un bello discurso, la carrera literaria del joven candidato, y sus títulos para aspirar á aquel superior grado en la gerarquía de la ciencia.

Ha sido elegido diputado por el distrito de Ejea de los Caballeros el Sr. D. Juan Francisco Ramírez, en competencia con el Sr. Mazo.

La Crónica de Gibraltar dice que el vapor Adelia, que salió de aquel puerto el día 15 con pliegos para el gobernador de Mogador, se vio precisado á entrar en Tánger de arribada, á causa del temporal, y que á ruego de los armadores de este buque el comandante de las fuerzas navales españolas en Algeiras D. Ramon J. Perez, tuvo la benevolencia de autorizar que el Adelia se surtiese de carbon, si no le encontraba en los depósitos de Mogador, del vapor español estacionado en aquel puerto, para poder regresar á Gibraltar.

Tanto la industria como el comercio y la navegacion han tomado un gran desarrollo en Bilbao en el último año. Las fábricas de hierro aumentan mas cada dia, y otras de diferentes industrias se aclimatan con éxito. La navegacion de vapor para el cabotaje interior y exterior cuenta en la actualidad con líneas para Santander, San Sebastian, Coruña, Gijon y Sevilla, y con otras dobles para Bayona, Santander, Liverpool y Londres. Ahora se trata de establecer otra compañía cuyos buques hicieran viajes periódicos entre Bilbao y la capital de Inglaterra.

Una carta de la Habana dice que la crisis de la isla de Cuba no tiene el carácter de comercial; no lleva consigo depreciación de productos ni de valores reales; no hay estancamiento de mercancías ni de efecto alguno industrial; no se nota conflicto ninguno en el público. La crisis está reducida á un número mas ó menos extenso de casas de comercio que vienen arrastrando situaciones poco desahogadas desde 1857. Existen saldos en contra de aquel comercio que contaba con que pasaran á cuentas corrientes en fin de 1860, y esta evolucion no ha podido realizarse por la crisis mercantil y política de los acreedores (Estados Unidos.) A los primeros clamores, ha sido preciso enviar numerario y como este no ha bastado jamás á las transacciones entre ambos pueblos y las internas del país, encareció el oro en justa proporción de la demanda, sin que sea posible nivelarlo con las disposiciones que se han dictado ni con ninguna que no sea acuñar igual cantidad á la que salió al extranjero sin otra esperanza de retorno que nuevos cambios, hijos de nuevos productos.

Como muestra del interés que en París ha despertado la recepción en la academia del padre Lacordaire, bastará decir que han ascendido á once mil los pedidos de tarjetas de entrada, segun el cómputo formado por el secretario Mr. Villemain. El local solo tiene capacidad para mil doscientas personas. Al saber Mr. Guizot este empeño, dijo que ni en el palacio de la industria podría celebrarse la sesión, puesto que tampoco allí cabría el número de los solicitantes.

Hace pocos dias que en Lérida una familia, compuesta de siete individuos sufrió los efectos de una intoxicación, á causa de haber comido imprudentemente una planta venenosa semejante á la chirimía. Parece que se hallan en buen estado los padres y en mejoría los demás miembros de la familia.

En Tarragona se cantó el sábado último un solemne Te-Deum con motivo de haberse recibido la noticia del estado interesante de S. M.

Dice un diario de Tarragona que muchos capitalistas están dispuestos á gastar grandes sumas para llevar á efecto la desecación de los pantanos de San Carlos de la Rápita.

Es completamente inexacta, segun la Patrie, la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de que el gobierno francés estimula al de Dinamarca á resistir las peticiones de la confederación germánica, «Francia que profesa el principio de no intervencion, añade el periódico imperialista, no se mezcla en asuntos que no le conciernen directamente.»

Muy al contrario de lo que han afirmado los despachos de Turin, el nuevo ministerio de Nápoles ha sido mal acogido por el público, segun dice un corresponsal de la Independencia. Liborio Romano es un hombre repugnante á todos los partidos; el señor Terza es un anciano de 71 años, poco conocido en Nápoles y sin ninguna inteli-

gencia rentística. Por lo que se clama en Nápoles, es porque se establezca allí un centro administrativo, á fin de que no sea necesario pedir á Turin las decisiones que tardan un mes en llegar, lo cual anula la accion local y hace los negocios casi imposibles.

En el próximo mes aparecerán en París los primeros tomos de la Historia de la revolución de 1848, en Europa, por Mr. Garnier-Pagés.

El gobernador civil de Valladolid, despues de haber conseguido que se recojan y custodien con el mayor esmero cuantos objetos quedaron esparcidos en las márgenes de los rios, ha mandado formar inventarios de todos, y dispuesto que se publiquen en el Boletín, á fin de que sus dueños puedan acudir á recogerlos.

La inauguración del alumbrado público de gas en Cartagena, que ya hemos dicho tuvo efecto el 23 para solemnizar los dias del príncipe de Asturias, fué motivo de fiesta para la poblacion. Las músicas recorrieron las calles hasta las doce de la noche, y las autoridades y corporaciones acudieron al acto de encender la primera luz. Al dia siguiente se repartió por el vicario eclesiástico una limosna á los pobres, para la cual habia dado una cantidad la sociedad del Crédito en España, constructora del gasómetro.

La junta directiva del Circulo de Labradores de Sevilla ha dirigido una esposicion á S. M. pidiendo se le autorice para la instalacion de un banco de préstamos que equivalga á las asociaciones de crédito territorial que existen en los países del Norte, el cual llevará el nombre de Banco agrícola de la provincia de Sevilla, debiendo extenderse sus operaciones á préstamos ó anticipos, giros, depósitos, pignoraciones de frutos, pastas de oro ó plata, cobranzas y cuentas corrientes.

El presupuesto de gastos provinciales de Sevilla, para este año, asciende á reales vellón 5.376,911 y el de ingresos 5.387,360.

Ha llegado á Sevilla una comision de la diputacion provincial de Badajoz, para tratar de orillar cuantas dificultades se opongan á la realizacion del ferro-carril á Mérida.

El lago de Agnano (Nápoles) va á ser desecado con objeto de dar trabajo á infelices que carecen de él y de hacer menos enfermizas las cercanías de Pouzzoles.

Los súbditos napolitanos emigrados en Roma, enviaron al rey Francisco II, con motivo del cumpleaños de este último un regalo que valia 800 escudos. Una diputacion presidida por una señora, condujo á Gaeta este regalo embarcándose en Terracina en un buque francés.

Es positivo que se hicieron á Francisco II proposiciones de rendicion. El general Menabrea, salió de Turin el 19 conduciéndolas, pero el gobernador de la plaza sitiada le contestó que el rey y los fieles súbditos que le rodeaban habian decidido defenderse hasta el último extremo.

Una carta fechada el 25 en Turin dice que halli habia mucho disgusto al ver que Gaeta no se habia rendido, como se esperaba apenas se empezase nuevamente el bombardeo.

El comitado de Houlier ha votado, segun dicen de Pesth el 24, un mensaje en contestacion al manifesto imperial. Dicese en este mensaje que el comitado no quiere salir de los límites de la legalidad; pero que debe mantener esta legalidad en toda su estension. Mantendrá la legislacion de 1848 hasta que la Dieta la haya modificado ó abrogado. No hay, añade, gobierno legal posible en Hungría, sin un ministerio húngaro responsable é independiente, establecido por esta legislacion. Por último, el mensaje añade que el comitado se someterá gustoso á las decisiones de un ministerio que reuna estas circunstancias.

El Sr. D. Manuel Milá, catedrático de la universidad literaria de Barcelona y autor de varias obras mas estimadas y conocidas en el extranjero que en España, se prepara á publicar una coleccion de poesias de los trovadores franceses, que han hablado de las cosas de Cataluña, y de los trovadores catalanes.

En el palacio de la Nunciatura en París se están restaurando las habitaciones del nuncio de Su Santidad, monseñor Saconi; pero no hay seguridad de que este regrese inmediatamente á París.

El general de Lamoriciere ha rehusado, por medio de una carta inserta en L'Union de l'Ouest, la espada de honor que le ofrecian los católicos de Francia. El general contestó con delicada modestia, que no habiendo podido salvar mas que el honor de su bandera, le era imposible aceptar una

recompensa que solo puede aceptar un general vencedor.

Ojina la Independencia belga que la noticia de haberse sofocado completamente la reaccion en los Abruzzos y las Calabrias, es indudablemente prematura e hija del optimismo.

Escriben de la Coruña que se ha celebrado con la solemnidad propia del dia, el del príncipe de Asturias. En la gran parada que se celebró con tan plausible motivo, pronunció el Sr. Aleson, capitán general del distrito, una entusiasta y patriótica locucion, terminándola con un viva á la Reina y otro al príncipe de Asturias, que fueron contestados por las tropas.

El convento de Casamari, situado en territorio pontificio, ha sido entregado á las llamas por los piamonteses so pretexto de que los religiosos protegían á los legitimistas. Los religiosos tuvieron que huir.

El patriarca griego de Constantinopla ha publicado una enciclica contra los búlgaros que han abrazado la religion católica.

El domingo último se hizo la publicacion de la Bula en Oviedo y en Cádiz con la solemnidad de costumbre.

Sigue activándose por la autoridad civil de Asturias la construccion y proyectos de los caminos vecinales, algunos de los cuales no podrán verificarse tan pronto como fuera de desear por la falta de personal facultativo.

El viernes por la tarde ocurrió una desgracia en el puente del Castillo de San Sebastian de Cádiz: un operario de la fortificacion cayó al mar, y á pesar de los socorros que quisieron prestársele fueron infructuosos, no habiendo podido ser hallado el cadáver.

El bombardeo de Gaeta continuaba el 26 con iguales resultados por una y otra parte. Los buques de guerra piamonteses se mantenían á gran distancia de la plaza, por lo cual sus disparos carecian de importancia.

Tres son los partidos que figuran en las elecciones que acaban de verificarse en Italia. El ministerial, el de Garibaldi y el de la conciliacion. El primero que vé la usurpacion del Venetó y Roma; pero aplaza la conquista para tiempo mas oportuno.

El segundo que comprende los mazzinianos y los revoltosos de toda especie, quiere la guerra en la primavera próxima, y el tercero tiene por programa atacar al gobierno en el interior, publicar sus faltas y generalizar la idea de que para salvar á Italia se necesitan hombres nuevos.

El buque federal Star, que fué con tropas á Charleston, tuvo que volver á Nueva-York, á consecuencia de los estragos causados en él por los cañonazos con que fué saludado á su llegada. Los ministros de la Carolina portadores de una bandera blanca en señal de parlamento, visitaron ultimamente el fuerte Sumter, ocupado por las tropas federales. Ignórase cuál fué el resultado.

El gobierno francés continúa dispuesto, segun dice la Correspondencia Havas, á llamar sus tropas de Siria en el plazo designado que termina el 5 de marzo; pero si las potencias, despues de cercioradas del estado de las cosas y pesado maduramente las conveniencias políticas y las exigencias de la humanidad reconociesen que el orden no está suficientemente afianzado en Siria y que la permanencia de las tropas francesas en aquel país es conveniente, el emperador no vacilará en disponer que las tropas permanezcan en Siria.

La vida del obispo de Marsella, que cuenta ya ochenta años, y la del arzobispo de Auch, inspiraban serias inquietudes á las últimas fechas.

Al mismo tiempo que en Bélgica se prendía á un falso Jud, en París se apoderaba la policia de otro sugeto, que se sospechaba ser el asesino de Mr. Painsot, y luego resultó ser tan inocente como el preso en Bélgica.

La Revista peninsular ultramarina, ha publicado datos muy curiosos sobre los caminos de hierro de España en 1859. Las autorizaciones que se han concedido durante el mismo año á empresas particulares para estudios de ferro-carriles ascendían á 44, en esta forma: De Granollers á las cuencas carboníferas de San Juan de las Abadesas, de Logrosan á Villanueva de la Serena; de la Red de San Luis á la Puerta de Hierro; de la plazuela de Santo Domingo á la Castellana; de la Puerta del Sol á la Venta del Espíritu Santo; de la puerta de San Vicente á San Isidro del Campo; de Torreblancapeñeda á Andújar; diez líneas de ferro-carriles intra y extra-

murcia de Madrid; de Santiago á Puente Cesuras; de Murcia á Alicante; de Santiago á la ria de Padron; de Jerez de la Frontera á Puerto Real; de las minas de Vulcano á Gibralfaro; de Murcia á Alicante, con un ramal á Novelda; de Utrera con la de Córdoba á Málaga; de las minas de carbon de Surroca y Ogasa á la de Zaragoza á Barcelona; de Manzanares á Córdoba, á la de Córdoba á Málaga; de las minas de Valderueda á la de la Coruña; de Redondela á Pontevedra; de Madrid á Zaragoza á Imon; de Cáceres á Badajoz; de las minas de Lagunazo á Odiel; de Calaf á Igualada; de Manresa á San Juan de la Abadesas; de Manzanares á Córdoba á Ubeda; de Valladolid á Burgos, á Medina de Rioseco; de Manzanares á Córdoba á Villalcarrillo; de Jerez á Sanlúcar de Barrameda; de Jaen á Granada; de Madrid á Trun á la de Madrid á Zaragoza, en Medina; de Hiedelaencia á Imon; de Medina-Sidonia á la de Jerez á Cádiz, en San Fernando; de las minas de Espiel y Belmez á los Palacios; de Cáceres á la de Madrid á Portugal, en la frontera; de Vega Cervera á la de Palencia á Leon, en Puente-Castro.

Las autorizaciones que para estudios de caminos de hierro concedió el gobierno en el año 1859, fueron 62.

Es digno de notarse que en los dos últimos años las provincias de Andalucía son las que mayor número de autorizaciones para estudios han reunido, y que en el de 1860 se han proyectado mas carriles mineros y urbanos que en los anteriores. El proyecto de ley de subvencion á los caminos de las cuencas carboníferas, y el consumo creciente que hacen todas las líneas de combustible mineral, dan hoy mayor importancia á esta utilísima categoría de los ferro carriles.

En 1859 se subastaron las líneas de Albacete á Cartagena, de Ciudad-Real y de Córdoba á Málaga; en 1860 se ha subastado la de Manzanares á Córdoba, de 248 kilómetros de longitud, que se adjudicó á la compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante, con una subvencion de 27.943,000 reales, en vez de los 93.203,540 que ofrecía el Estado.

Las líneas abiertas á la pública circulacion en el año de 1860 son las siguientes: En Andalucía, la línea de Sevilla á Jerez, de 104 kilómetros, que se inauguró en primero de marzo. En Castilla, las secciones de los caminos del Norte comprendidas entre Valladolid y Alar, de 128 kilómetros que se explotan desde 1.º de agosto, y en 25 de noviembre se inauguró la sección que media entre San Chidrian y Burgos, de 219 kilómetros. En Navarra, en la línea de Zaragoza á Pamplona, la sección que desde Pamplona va á Morillete, que se abrió al público en 15 de setiembre. En la de Madrid á Zaragoza se explota desde el 5 de octubre la sección de Guadalajara á Jadraque, de 46 kilómetros. La compañía de Madrid á Alicante abrió á la circulacion pública la línea de Alcazar á Ciudad-Real, de 72 kilómetros de longitud.

Las líneas que han aumetado su longitud kilométrica explotada en el año de 1860, son: la de Alar á Santander, que ha añadido 16 kilómetros á los 91 que tenia, reuniedo en la actualidad 107 kilómetros explotados; la de Madrid á Zaragoza, que ha aumentado 46 á los 57 antiguos, y por consiguiente explota en el dia 103; la de Barcelona á Zaragoza 121 nuevos, y en total 185; la de Barcelona á Mataró y Gerona adición 23, que con los 33 antiguos hacen 66; y la de Barcelona á Granollers aumentó 39,5, quedando con una explotación de 69 kilómetros.

La totalidad de kilómetros explotados en todas las líneas españolas al finalizar el año de 1859, ascendía á 1,133; en fin de 1860 este número se aumentó hasta 1,976,5.

El conde de Montemolin, cuya misteriosa y rápida muerte está dando lugar á tantos comentarios, espació con fecha 1.º del actual un manifesto, repartido con profusion en Italia y Francia, disculpando su conducta en San Carlos de la Rápita; haciendo nuevos cálculos y promesas, y reivindicando para sí y esto es lo mas importante sus derechos á la corona de España, en condenacion de la conducta y pretensiones de su hermano D. Juan. Las cartas de Marsella, escritas por carlistas que siempre siguieron la fortuna del pretendiente, dicen que D. Juan no se lavará de la mancha que sobre él arrojan las sospechas de la opinion, si no hace renuncia de sus supuestos derechos.

Ayer se ha hecho cargo del Circo de Madrid una nueva empresa. La compañía que debe trabajar será de Zarzuela y se compondrá ante otras personas de las tipos doña Amalia Ramirez y doña Luisa Santa Maria, y de los Sres. Soler, Crescey, Di-Franco, Becerra y otros. La empresa cuenta para poner sucesivamente en escena El

castillo maldito, Ardidés y cuchilladas, El anillo de la princesa, El bachiller y El vuelo de un pollo.

Por el gobierno civil de Cáceres se ha publicado una extensa circular plantando en la provincia el servicio de caminos vecinales, lo cual, no habia tenido efecto hasta ahora, á pesar de que el reglamento se promulgó en 1848.

A propuesta del señor marqués de Torreorgaz ha acordado la diputacion provincial de Cáceres conceder premios á la virtud.

Se está instruyendo por el gobernador de Cáceres el expediente de las pérdidas sufridas en la provincia, á causa de los últimos temporales. Las cabezas de ganado lanar que han perecido ascienden á miles.

En Tetuan siguen haciéndose por el cuerpo de Ingenieros algunas mejoras locales; ultimamente se estaba nivelando el piso de la plaza de España y dando salida á las aguas estancadas por efecto de las lluvias.

El sábado último fué herido en Tetuan un cantinero por un individuo que le pidió albergue para pasar la noche. El agresor fué preso y se le estaba instruyendo la competente sumaria.

El domingo último inauguró sus tareas la academia de legislacion y jurisprudencia de Barcelona, pronunciando el discurso de apertura el Sr. Vives, presidente de la corporacion.

La cosecha de aceite se espera que sea muy abundante en Figueras, segun todos los indicios que dan los frutos.

Se trata en Barcelona de reunir las varias sociedades filarmónicas, en el conservatorio barcelonés, poniéndose á su frente el distinguido cantante Ronconi.

Segun dice la Corona de Barcelona, junto á Horta se va á levantar un nuevo convento de religiosos.

La fausta nueva del embarazo de S. M. se ha celebrado en las provincias con las ceremonias de ordenanza, recibiendo córte las autoridades y formando en gran parada las guarniciones militares.

Se ha desarrollado el tifus entre los presos de la cárcel de Hoyos, habiéndose dictado por la autoridad civil de Cáceres, las mas oportunas medidas para que el mal, se corte y desaparezca del establecimiento, sin perjudicar al buen estado de la salud de la poblacion.

El secretario de la junta de monumentos artísticos de Cáceres, va á publicar la historia de aquella capital desde la espulsion de los moros.

Ya hay otra nueva fonda en Tetuan que se titula de Europa, y está servida á la francesa.

Las tempestades han comenzado á dejarse sentir en aquella plaza; en poco mas de ocho dias habian descargado tres acompañadas de fuertes aguaceros.

Ha comenzado á publicarse en Oporto un semanario popular titulado: La Independencia, destinado á narrar los principales sucesos y noticias de Portugal y el extranjero.

El gobierno de S. M., lejos de estar dividido entre sí sobre la conducta de nuestro ministro en Nápoles, ni de haber pasado en su relevo, como dice El Contemporáneo, está satisfecho de la conducta del Sr. Bernudez de Castro; conducta ajustada á la estricta neutralidad que se ha propuesto guardar el gobierno.

Con referencia á un periódico de anoche, se ha dicho y repetido que cuando murió el conde de Montemolin se preparaba á volver á entrar en son de guerra en España. Los datos oficiales desmienten esta noticia. Montemolin, cuyos pasos se seguian muy de cerca, no pensaba por ahora en nuevas invasiones.

El asunto de la llamada invasion de nuestra frontera por los portugueses, no tiene importancia alguna, por mas que quieran dársela algunos periódicos. Por parte del gobierno español se ha mandado formar sumario en averiguacion de los hechos, y lo que hasta ahora resulta es, que mientras nuestros fronterizos acusan de invasion á los portugueses, estos aseguran que han sido á su vez los invadidos.

El Contemporáneo dice que en los círculos políticos se espera de un momento á otro un acto del gobierno que fije su actitud en presencia de los sucesos de Italia; y nosotros podemos asegurar que el gobierno no fijará su actitud por ningún acto nuevo, pues hace tiempo que tiene fijada su política en Italia, habiendo decidido

guardar la más completa y absoluta neutralidad.

Háblase de la inmediata presentación de los presupuestos de 1862; pero lo probable es que se presenten al Congreso al fin de la actual legislatura, esto es, cuando el calor obligue á suspender las tareas legislativas.

Háblase mucho de la formación de un congreso en París, pero hasta ahora nada hay resuelto ni comunicado á las principales potencias: lo sabemos positivamente.

Un periódico estraño que el cardenal primado haya preferido este invierno su frío palacio de Toledo al más cómodo que tiene en Madrid, atribuyendo su ausencia de la coronada villa á que quiere huir de que se le atribuya influencia alguna en los negocios públicos y á que se halla en desacuerdo con algunos altos personajes.

No estrañáramos que fuese cierta la primera de estas causas, pero respecto de la segunda, podemos y debemos decir, que el cardenal arzobispo reside hoy en Toledo por su propia voluntad, y que ningún desacuerdo existe ni ha existido entre el Gobierno de S. M. y su Eminencia.

El Clamor público dice saber por conqunto fidedigno que los cuarenta millones dados en Mogador á cuenta de la indemnización se entregaron antes de recibirse la orden del Emperador por haber persuadido al gobernador á que lo hiciese, el comerciante don Guillermo Gracé. Pero nosotros aseguramos á El Clamor y al público, que nuestro estimado colega ha sido tan equivocadamente informado, como que las órdenes del emperador para la entrega del dinero, las llevó un vapor fletado al efecto por Muley-el-Abas.

El Clamor dice que, según cartas del Serrallo, nuestras tropas se ven precisadas á rechazar los ataques de los marroquíes, y que muchos centinelas han sido víctimas de su alevosía; y La Iberia añade que suele haber entre nuestros soldados y los marroquíes choques parciales, de los que resultan á veces heridos y algunos muertos. Ambos periódicos escitan á las publicaciones semi-oficiales á que digan sobre esto lo que haya llegado á su conocimiento; y aunque no nos contamos entre esas publicaciones, diremos á nuestros estimados colegas que los partes oficiales que se tienen de Africa desmienten absolutamente semejantes noticias.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 29. El Monitor publica un decreto imperial creando una medalla conmemorativa de la expedición á China.

Pesth 28. Hay gran agitación en las poblaciones.

San Petersburgo. Han fracasado las negociaciones entabladas con el Banco de Francia para cambiar 50 millones de francos en oro por igual suma en plata.

Turin 28. Conocese el resultado de 200 elecciones, de las cuales 20 han sido ganadas por la oposición.

Garibaldi y Poerio han sido elegidos en Nápoles.

El Sr. Nieto é Imaz, autor del atentado contra la persona del presidente del Consejo de ministros, nos dirige desde la cárcel del Saladero una comunicación manifestando los motivos que tuvo para cometer aquel atentado contra todos los impulsos de su corazón y movido por las injusticias de que creía ser víctima. Al dar esta idea de su comunicación, omitimos el reproducirla íntegra por respeto á la ley y á la desgracia.

Ayer continuó declarando ante el Tribunal Supremo de Justicia el señor ministro de Hacienda. Concluida la declaración del Sr. Salaverria, prestó la suya el gobernador civil de Madrid, señor marqués de la Vega de Armijo.

Todavía debe tener una última reunion la comision de diputados que examina el proyecto de ley de ayuntamientos. Se anhela llegar á un acuerdo completo entre la mayoría de la comision y el gobierno de S. M., y se espera que así suceda.

Gaeta se dispone á capitular. Hé aquí el importante DESPACHO TELEGRAFICO en que ayer tarde se nos comunicó:

Nápoles 28. Gaeta ha enviado aquí un parlamentario. Un vapor italiano ha marchado á la fortaleza, y el fuego se ha suspendido por una y otra parte. Los desertores de la plaza de Gaeta aseguran que se hablaba en ella de proyectos de rendición.

SESIONES DE CORTES. CONGRESO.— Sesión de ayer 29.— A las dos y media abrió la sesión el Sr. Presidente Martínez de la Rosa, y se aprobó el acta de la anterior.

Entrándose en la orden del día, se puso á discusión el artículo primero del proyecto de ley sobre inversión de los productos de los bienes del clero, impugnándolo el Sr. Baamonde, haciendo un cargo al gobierno porque no había esperado á que los obispos formasen los presupuestos de sus diócesis.

El señor ministro de Hacienda dió respuesta cumplida á todas las observaciones del Sr. Baamonde.

El Sr. Baamonde rectificó, haciéndolo también el señor ministro de Gracia y Justicia de algunos conceptos de los emitidos por el Sr. Baamonde.

Se aprobó sin mas discusión el artículo primero.

Al 2.º se presentaron algunas enmiendas, defendiendo la primera de ellas el señor Goicoerrotea (D. Francisco), pidiendo que se destinasen cien millones al fomento de la agricultura, y como principal medio de este fomento á la construcción de canales y pozos de riego.

El Sr. Ardanaz, de la comision, contestó en nombre de ella que estaba conforme con lo manifestado por su señoría, pero que le suplicaba que se modificasen algo los términos de su enmienda para poderla admitir.

El señor ministro de Hacienda manifestó que el gobierno no tenía inconveniente en admitir aquella, porque lo que en ella se pedía, estaba implícitamente dentro del proyecto que se discutía.

Quedó admitida la enmienda del señor Goicoerrotea con la modificación que pidió el Sr. Ardanaz.

En defensa de otra presentada por el señor Polo, habló este señor diputado pidiendo que se aplicase mensualmente todo el producto de los bienes en venta á la amortización de la Deuda pública. El señor Ardanaz dijo que la comision no podra admitir lo propuesto del señor Polo, y el Congreso desechó la enmienda.

Puesta á discusión otra, en la que se pedía que se destinasen 20 millones de reales á reparacion de templos, fué admitida después de algunas palabras que dijo en pró de ella el Sr. Orobio.

La última enmienda al artículo 2.º pedía que se destinase otra cantidad de veinte millones para la construcción de locales á propósito para biblioteca y museo de artes y ciencias en Madrid, y la apoyó el Sr. Moyano, siendo admitida con algunas modificaciones en su redacción, quedando á voluntad del gobierno la elección del edificio que haya de concluirse.

Puesto á discusión el artículo con las enmiendas admitidas, lo impugnó el Sr. Nuñez de Prado (D. Joaquín).

Contestó al Sr. Prado el señor ministro de Hacienda con nutridas ideas sobre los sistemas desamortizadores, rectificando el señor Prado y después el señor ministro de Hacienda.

El señor marqués de Benemeji dijo algunas palabras en pró del dictamen, hablando después el Sr. Salazar y Mazarredo en contra de la parte del art. 2.º, que tiene relación con el presupuesto estraordinario para el aumento de nuestra marina de guerra.

El señor ministro de Marina contestó al señor Salazar, explicando la idea del gobierno en la aplicación de los fondos que se destinan al aumento de nuestra Armada. Los buques que se trata de construir, según dijo S. S., son 19 fragatas de hélice, dos blindadas y algunas cañoneras.

Rectificó el Sr. Salazar y Mazarredo, y se levantó la sesión.

Ayer tampoco celebró sesión la alta Cámara.

SEGUNDA EDICION.

La Epoca fija su atencion en el despacho telegráfico que ha anunciado los grandes armamentos militares de la Rusia y la formación de tres cuerpos de ejército ruso de observacion. Añade que así se enlaza con la actitud que toma toda la Alemania, con las palabras del nuevo soberano de Prusia y los colosales preparativos de mar y tierra que vienen haciendo la Inglaterra y la Francia, es imposible dejar de concebir serios temores por la paz de la Europa.

La Verdad ve en la actitud de los periódicos progresistas, una prueba de que «es un hecho ó está á punto de serlo la coalición entre puros, demócratas y polacos.» Un periódico refiere que un plenipotenciario de D. Juan estuvo en Trieste hasta la víspera de la muerte de los condes de Montemolin, y acompañó á D. Fernando á Viena. El mismo periódico añade que cuando exhaló el último suspiro el conde, la condesa se desmayó, y uno de los que allí estaban le dió, cuando volvía en sí, agua de un vaso que estaba en una mesa inmediata al lecho del conde. Su mal comenzó á los pocos momentos, y sus sufrimientos fueron atroces.

Las correspondencias de Italia confirman que los partidarios de Francisco II han aprovechado bien el tiempo que les ha sido concedido por el armisticio, reuniendo de diez á doce mil napolitanos prófugos que habían buscado asilo en el territorio papal restante; los manda el general Levera. Desde Tagliacozzo, donde estaban, hicieron una salida contra Avezzano, en el lago Fucino; arrollaron un corto destacamento piemontés á las órdenes del mayor Ferrero, y con el auxilio de las muchas bandas de partidarios que ocupan las montañas de Isernia, Venatro y San German y algunos de los más importantes

pasos de los Abruzzos, se dirigen sobre Lora, donde esperan envolver las escasas fuerzas que guardan la plaza.

La escuadra del apostadero de la Habana tuvo últimamente algunos dias de ejercicios en la mar, presenciados por el excelentísimo señor comandante general, quien parece quedó altamente satisfecho de las condiciones de los buques y de la brillante instrucción de sus dotaciones. En cuanto á los adelantos de la escuela de tiro, dice una correspondencia, que en la instrucción en el polígono hubo compañía del batallón de Isabel II que dió en el blanco un 26 por 100, siendo premiado un soldado de la octava, que dió siete blancos y un centro de los ocho tiros que disparó.

Asegúrase que un hijo natural del difunto conde de Montemolin, ha acudido á los carlistas residentes en París, con documentos que acreditan su origen y cartas del conde en que ofrecía á su madre legítimarle cuando fuese rey de España.

Asegúrase que en todo el reino de Nápoles están en las cárceles más de 10,000 ciudadanos acusados de reaccionarios. A Nápoles se le contiene con fuertes patrullas, y se le atemoriza con fusilamientos numerosos y diarios; en las provincias, regimientos piemonteses van también de pueblo en pueblo fusilando y saqueando. Todo esto lo confiesan los mismos periódicos piemonteses.

Algunos periódicos proponen que la cámara popular no esté representada en ninguna función ni ceremonia como cuerpo, dejando á los diputados que individualmente asistan donde tengan por conveniente. La Epoca condena estas ideas que dice solo se comprenderían proclamadas por la prensa republicana, no por diarios que se llaman monárquico-constitucionales.

La dotación de la iglesia y de sus ministros va á recibir una mejora en los presupuestos de 1861, en cuanto lo permitan las demás atenciones del Estado. Así lo manifestó el señor ministro de Hacienda en las Cortes, añadiendo que se consignará de los recursos de la desamortización eclesiástica una cantidad determinada á aumentar la suma que ya se consagró en la ley de los dos mil millones, á la reparacion y mejora de nuestros templos.

Segun el Contemporáneo de Florencia, el gran duque de Toscana ha recibido desde el día 1.º de este año más de 27,000 tarjetas de las personas más distinguidas del reino por su carácter y posición, y una multitud de mensajes del pueblo, manifestándole su adhesión y la antipatía que les inspira el gobierno piemontés.

El Pays refiere en los siguientes términos lo ocurrido el 22 en Gaeta: «El fuego empezó por parte de los sitiados. Los sitiadores respondieron á él con gran vigor. La lucha se sostuvo de una manera casi igual por una y otra parte hasta las tres de la tarde. A esa hora, las baterías más avanzadas de los sitiadores y de los sitiados, empezaron simultáneamente á disminuir sus fuegos. Las baterías más distantes continuaron el fuego por intervalos, sin ningún resultado importante ni de una ni de otra parte. En cuanto al fuego de la escuadra colocada á una distancia demasiado grande, no ha producido ningún resultado. Los sitiados apenas hicieron alto en él, y se desdénaron de contestarle.»

Al Comercio de Cádiz escribe su correspondencia de Madrid que convencido el gobierno de que no ha de poder cobrar el resto de la indemnización marroquí, había amenazado á los moros con no dejar á Tetuan ahora ni nunca, y no precisamente porque entre en sus deseos ensanchar los dominios españoles en Africa, sino porque diciendo esto se proponía obligar á los marroquíes á pagar lo que nos deben. Añade el referido correspondencia que los moros acudieron al punto á sus generosos aliados los ingleses, y que el ministro de la Gran-Bretaña en esta corte ha recibido una orden de su gobierno para declarar al nuestro que Inglaterra no consentirá que España conserve perpetuamente á Tetuan.

Ya dijimos hace dias que no tenia ni visos de fundamento la noticia de semejante intimación.

El Honor dice que el día 4 de febrero, aniversario de la batalla de Guad-el-Jelú, se dará una paga por cuenta del donativo de guerra, á las viudas, huérfanos, inutilizados y demás personas que tienen derecho á su percibo.

Ya se ha comunicado la orden á las oficinas de esta provincia para que el jueves próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á todas las clases que dependen del Tesoro.

obispo de Mondoñedo, ha sido agraciado con la cruz de Isabel la Católica.

Escriben de Nápoles el 19, que la escuadra que perteneció al reino de las Dos-Sicilias, no ha querido cooperar á la destrucción de Gaeta. Varios oficiales se han negado á partir, y han presentado su dimision. La marina napolitana ha protestado unánimemente que no quería bombardear á sus compatriotas y á su rey.

Todos los soldados napolitanos que dias atrás partieron de los Estados romanos, se han dirigido á los Abruzzos con armas y municiones. Los barbacani ó voluntarios pontificios que en las Marcas formaban un pequeño cuerpo de auxiliares del ejército del Papa han hecho lo mismo: varios gendarmes han dejado sus respectivos cuerpos para ir también á los Abruzzos. El movimiento reaccionario está dirigido por algunos oficiales napolitanos y por ex-oficiales franceses. El partido de Murat en las provincias del reino empieza á agitarse.

El escritor satírico Sr. Villergas, parece que se ha decidido á dejar la isla de Cuba para volver á Madrid.

La comision de gobierno interior del Congreso de los diputados ha acordado ayer comprar por cuenta de este ocho carruajes de gala para usarlos en las solemnidades en que este cuerpo tenga que salir en público.

Tenemos que lamentar una nueva desgracia marítima. Parece que navegando en demanda del Estrecho un vapor holandés procedente de Amsterdam, encalló en el Cabo Espartel, sumergiéndose á los pocos momentos, pereciendo el capitán con seis de los tripulantes y salvándose otras 22 personas que iban á bordo.

Es una obra muy notable la que con el título de La campaña de Marruecos se viene anunciando en nuestro periódico. Su autor el Sr. Lansa, siguió paso á paso aquella corta pero gigante lucha que tanta gloria proporcionó á nuestras armas un año hace, y ha sabido describirla con el corazón del poeta y la inteligencia del filósofo. Así es que su libro sin dejar de ser una historia, tiene todo el encanto de un poema.

Escriben de Roma á La Patrie, que la noticia de la muerte de los condes de Montemolin produjo tristísima impresion á su majestad la reina doña Maria Cristina, quien de sus results ha estado indispueta algunos dias.

De Sicilia se han recibido tristes noticias. El poder vuelve á estar en manos de los garibaldinos. Débil hasta lo sumo, no puede impedir los desafueros y desmanes de las pandillas que se han organizado para atentar á la seguridad personal.

La Verdad cree que, no solamente por la seguridad de la isla de Cuba, sino porque es natural que ejerzamos provechosa influencia en una nación compuesta de hermanos nuestros, debe el gobierno atender con especial cuidado al giro que tomen los asuntos en la republica de Méjico.

En la sesión que celebró anoche la Real Academia Española, se dió cuenta del fallecimiento del Excmo. Sr. D. Antonio Gil y Zárate, fallecimiento del cual tienen ya noticia nuestros lectores. Con este motivo leyó el Sr. Ferrer del Río en el seno de la Academia una breve, pero exacta y sentidísima noticia biográfica del ilustre difunto, que fué escuchada con profunda conmoción y aplaudida con justicia.

A las veinticuatro horas de abrirse el fuego contra Gaeta por la escuadra piemontesa, tuvo que retirarse esta para reparar el destrozo que las balas de la plaza habían hecho en algunos buques.

Por pura amistad (así dice la Patrie) hácia todas las potencias interesadas en la cuestion danesa, Francia ha aconsejado al gabinete de Copenhague que haga al sentimiento nacional de los alemanes todas las concesiones necesarias para satisfacer en el ducado de Holstein á las numerosas poblaciones que están ligadas á la raza germanica.

Durante el armisticio de Gaeta, la plaza hizo salir á las mujeres, los niños y ancianos, que han sido enviados á Terracina. En la plaza solo quedaban hombres dispuestos á pelear.

Los responsables de París dicen que el príncipe Napoleon hace sus preparativos de viaje para Turin, y los de esta última ciudad dan como positivo que llegará á últimos del presente mes. Aunque en la

excursion parece no tener otro objeto que acompañar á la princesa Clotilde, se cree generalmente que lleva un objeto político. Dicese que hay negociaciones secretas que no pueden confiarse á otros intermediarios, sino al príncipe, que forma, por decirlo así, el lazo de union entre las dos casas reinantes en Francia e Italia.

La falta de carpinteros de ribera que se nota en nuestros arsenales para activar las construcciones que se están haciendo, ha movido al señor ministro de Marina que tan celoso se muestra de todo lo que sea dar impulso y acrecer nuestro poder marítimo, á mandar, según dijo ayer en el Congreso, que todos los hombres de mar llamados al servicio por la última convocatoria lo mismo que los matriculados á quienes aun nos ha llegado su turno, puedan quedarse en los arsenales, siempre que tengan aquella profesion, contando-seles como años de servicio activo los que estén prestando sus trabajos de carpintería dándoles además sus jornales correspondientes.

Dejamos por completo al corresponsal de el Diario de Barcelona en Madrid, la responsabilidad de las siguientes noticias que stampa en una de sus cartas: «El Juanismo tiene hoy por aliado al mazzinismo; sus trabajos se dan la mano con la de los ocultos agitadores de Italia; se cree que no es estraña á aquellos la catástrofe de la familia Montemolin; alguna carísima aliada no los vé propagarse con malos ojos; cuenta con recursos, y con comités en Lóndres, París y nuestras primeras capitales; no le faltan agentes en Madrid, y si no diera alguna luz sobre todo esto la fuga de D. Serafín Cano, tal vez inocente, pero acaso culpable, podría darla el movimiento de ciertos españoles que se agitan mucho en Lóndres, que hacen continuos viajes á España, y cuyos nombres corren de boca en boca, por mas que yo no me atreva á estamparlos en mi correspondencia. El gobierno por fortuna lo sabe todo, y nada de lo que se trama puede cojerle de sorpresa.»

El 4 del próximo febrero, por ser aniversario de la batalla de Guad-el-Jelú y toma de los campamentos africanos, parece que tendrá lugar una gran parada por las tropas de este distrito militar, las cuales desfilarán después por delante del real palacio.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Turin 28. En Florencia han sido elegidos Riccasoli, Ferruz y Ginori; en Bolonia, Minghetti, Pepoli, Berti y Pichat; en Turin, Cavour, Miglietti y Casini; en varias provincias, Chialdini, Persano, Sistori, Malenchini, Fabrizi, Ribotti, Ratazzi y Lamarmora. El resultado de las elecciones es en general favorable al ministerio.

Viena 28. Se asegura que se convocará en breve un Parlamento elsgido directamente por el pueblo en las provincias alemanas y slavas.

La Gaceta de Munich dice, que las baterías de Gaeta habían causado grandes averias en la escuadra piemontesa.

La cuestion de Hungría no parece próxima á una solucion pacífica.

Lóndres 28. Las correspondencias de Washington creen probable la derrota de los separatistas de Jevay y hablan de graves disidencias entre los partidos en la Luisiana.

París 28. Se va á establecer un servicio de vapores entre Francia y China por Egipto. Los buques destinados á él partirán de Marsella, de Suez y de Sauga, dirigiéndose á Saigon, capital de los establecimientos franceses en China.

Los oficiales napolitanos que han sido sometidos á un consejo de guerra por negarse á prestar servicio han declarado que se adhieren completamente á la unidad e independencia de Italia, pero que no han querido combatir contra Francisco II su antiguo soberano y del que no tienen la menor queja.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) Teatro Real.—No ha llegado el aviso. Principe.—A las ocho de la noche.—Entre dos mundos.—Baile.—Trapisondas por bondad. Novedades.—A las ocho de la noche.—La Conjuración de Venecia.—Baile. Zarzuela.—A las ocho de la noche.—El Juramento. Variedades.—A las ocho de la noche. La paloma torcaz.—Baile.—Mal de ojo. La Oriental.—Esta sociedad celebra baile de máscaras el jueves 31 del corriente, desde las nueve de la noche á las dos de la madrugada en los salones de Capellanes. Teatro Real.—Segundo baile de máscaras, para el viernes 1.º de febrero, de doce á seis de la mañana. Se despachan los billetes para este desde el lunes 28 en la contaduría sita en el piso principal. Igualmente y desde este dia se servirán recoger los señores abonados sus nuevas tarjetas de entradas y de palcos.

NOTICIAS.

Boletín religioso.

Santa Martina Virgen y mártir, y San Lesmes, abad. Jubileo de cuarenta horas: En la iglesia de religiosas de San Fernando, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde vísperas a San Pedro Nolasco y reserva: descubierta: En San Sebastián estará S. D. M. de manifiesto por la mañana de diez a doce y por la tarde de tres a cinco: novenas: Continúa celebrándose con notable devoción la novena de la Virgen del Amparo y Buena Muerte en el colegio de Niñas de Loreto, a expensas de su congregación de la oración y visita diaria; predicará por la tarde don Juan Abdón. Las personas que gusten inscribirse en esta ilustre corporación, se servirán manifestarlo en la sacristía de la citada iglesia; advirtiéndose que goza de las mismas gracias espirituales que la sagrada orden de la Merced, y que la entrada solo cuesta cinco reales, valor de la carta de hermandad y de los escapularios, interior y exterior. También continúa la novena de la Virgen de la Purificación, en el Sacramento, siendo orador don Emilio Moreno: ejercicios espirituales: se practicarán por la tarde en la capilla Escuela de María, y por la noche en Italianos, Monserrat, San Ignacio y bóveda de San Ginés: Visita de la corte de María: Nuestra Señora de las Tribulaciones, en las Carboneras.

Misas: Hoy tendrá lugar en Santo Tomás la de novenario por el alma de D. Pedro Clemente Marin.

Defunciones: Ha fallecido en esta corte la Excmo. señora doña María de Jesus Garaycoache de Cuadrado, y la señora doña Regina Manvert.

Tiro al blanco: Ayer a las diez de la mañana han tenido ejercicio de este tiro las compañías de obreros de administración militar en el arroyo Abroñigal.

Paga: Ayer han cobrado la correspondiente a este mes los capitanes y subalternos de reemplazo; hoy la percibirán los primeros y segundos comandantes, y mañana los coroneles y tenientes coroneles.

Acreeedores del Estado: Los que lo son por débitos procedentes de la Deuda del personal, comprendidos en las liquidaciones, número 32,359 a 82,454, pueden acudir por sí o por persona autorizada a la tesorería de la dirección general de la Deuda para recoger los créditos de dicha deuda.

Cartas detenidas: Lo están en la Administración del correo central por falta de sellos las recogidas de los buzones el día 26 y dirigidas a Dolores Bitini de Seco, Camillejas; Mummy Luling y compañía, Nueva Orleans; Rafael Marqués, Segovia; Salustiano Campo, Pernambuco; Periódicos: Antonio Muro, Villasequilla.

Quintas: Se avisa por el distrito de la Aduana que el día 30 continuará el juicio de exenciones y declaración de soldados.

Mesada: Se avisa por la tesorería central de la Hacienda pública que el día 31 se abre el pago de la correspondiente a este mes para las clases activa y pasiva que perciben haberes del Tesoro.

Avisos judiciales: Por el juzgado de Lavapiés se avisa a los que se crean con derecho a cuatro llaves de fuerza para presenas de imprenta, y una cuña de pino barnizada, que se ocuparon a Federico Savara; por el tribunal de comercio se anuncia que no se haga pago ni entrega alguna a D. Celestino Muela, declarado en quiebra.

Llamamientos militares: Por el juzgado de guerra de Castilla la Nueva, a doña María de los Dolores Calero.

Llamamientos judiciales: Por el juzgado de Palacio se cita a don Juan y D. Tomás García y don A. Lery; por el de las Ventillas, a Secundino Cabezudo; por el del Prado, a D. José Gomez; por el tribunal de comercio, a los que se crean acreedores de D. Carlos Fournier.

Subastas: Por el juzgado del Prado se anuncia la de un terreno y casa de labor, núm. 26, en los edificios aislados que comprende el cuartel N. O. de la división practicada últimamente en las afueras del Norte, en el sitio llamado Vereda de Postas, para el 22 de febrero; por la dirección de Obras públicas, las obras de la parte de carretera de la Vega de Alcañiz a Zaragoza, en 2.461,641 rs. 5 céntimos para el mismo día; por la misma los de reconstrucción del puente de Guareña, en la carretera de Valladolid a Salamanca, en 204,822-79 para igual día; por el juzgado de la Audiencia, la de dos casas en la calle de Toledo, núm. 134 y carrera de Andalucía, núm. 8, en Aranjuez, habiéndose señalado el día 7 de marzo para el remate de la de la calle de Toledo, y el 8 para la de Aranjuez; por la administración del Excmo. señor duque de Fernán Núñez, el arriendo de la dehesa Campocebada, en Jerez de los Caballeros, para el 21 de febrero; por la del Excmo. señor marqués de Camarasa, el arriendo

de las líneas que poseed en Ganena para el 2 de febrero; por el Excmo. ayuntamiento, las labores de los empotrados y afirmados de las calles y plazas de Madrid, para el 28 de febrero de 1863; por el mismo, el suministro de la cuña necesaria para el empedrado de Madrid, para igual día.

Nodrizas: Las hay disponibles en las calles del Relo, 5, principal; Luzon, 3, principal; Aguilá, 5; Bailen, 8, portería; Fuentes, 7, tercero, interior.

Teatro Real: Hoy se ejecutará en este régio coliseo Simon Bocanegra.

Teatro del Principe: Se está ensayando para ponerse en escena a la mayor brevedad, la comedia nueva en cinco actos y en prosa, original de Sheridan, refundida y arreglada a la escena española, cuyo título es La escuela de la mormonación.

Teatro de la Zarzuela: Mañana se volverá a poner en escena la zarzuela titulada Enlace y desenlace en cuyo desempeño tomará parte la primera tiple doña Trinidad Ramos. Terminando con la representación del sábado próximo 2 de febrero, las treinta por que se hizo el abono de la quinta serie, se halla abierto en la contaduría otro nuevo, por el mismo número de funciones y bajo las propias bases que el anterior: por tanto, se ruega a los señores abonados actuales se sirvan renovar oportunamente sus abonos, si es que gustan continuar, a fin de que, en caso contrario, pueda la empresa disponer con tiempo de las localidades que quedan libres, en favor de las muchas personas que las tienen solicitadas.

Orden de la plaza: Servicio para hoy. Parada: Ingenieros, quinto a pié y Galicia. Jefe de la guardia exterior del real palacio. Señor coronel comandante de Ingenieros, D. Salustiano Sanz. Jefe de día. Señor comandante capitán de Galicia, D. Alejandro Pizarro. Visita de hospital. Baza, octavo capitán.

La Educación pintoresca: Los números que han aparecido de este periódico dedicado a la infancia, son muy lindos tanto en su parte literaria como en la material. Dificilmente pueden poner los padres en manos de sus hijos una publicación más útil y amena que La Educación pintoresca.

Teatro de Variedades: Terminadas que sean las representaciones del drama El toque del alba, se volverá a poner en escena, el aplaudido drama titulado La paloma torcaz, admitiéndose encargos de billetes en contaduría para la 28 representación de La aldea de San Lorenzo.

Percances: Anteayer por la tarde, al llegar un coche particular por frente de la nueva casa de Moneda, dió tan fuerte tropezón, que el coche, caballos, cochero y dueños fueron a tierra, desbocándose las caballerías de una berlina que venía detrás a consecuencia sin duda del espanto que los causó ver al otro carruaje derribado; tropezaron también junto a él y cayeron, salvándose afortunadamente la joven hija de la señora condesa de Vilches, que iba en la berlina, merced a los esfuerzos de algunos caballeros que pasaban.

Riña: Ha sido preso anteayer en la calle del Amor de Dios un joven que promovió un escándalo en la calle de San Juan.

Rectificación: La junta provincial de beneficencia anuncia, que en el pliego de condiciones para la subasta de 285 arrobas de cañamo, publicado en los números de los días 5, 6 y 7 del actual, debe decir la cláusula 3.ª, no se admitirán proposiciones que excedan de 54 reales la arroba del espesado género.

Llamamientos judiciales: Por el juzgado del Prado, a D. José Gomez.

Subastas: Por la administración de la Plaza de Toros se anuncia la del suministro de los caballos y tiros de mulas para el 2 de febrero, estando de manifiesto el pliego de condiciones los días 31 del actual y 1.º del que viene, por la comisión de gobierno interior del Congreso el de 6,000 resmas de papel para el 28 de febrero próximo; una casa en la calle de Monserrat, núm. 6, para el 4 del mismo en la calle Mayor, núm. 104 entresuelo; por el juzgado del Prado, diferentes fincas rústicas y urbanas, sitas en los pueblos de Villacañas, Lillo y Puebla de Don Fadrique, en la calle Mayor, 74 y 76, principal, para el 21 de febrero: la del acopio de cantería, mampostería y cuarzo menudito, necesario para las obras hidráulicas que se emprendan en los arsenales del Ferrol, por la junta consultiva de la Armada para el 28 de febrero.

Subsistencias: Ayer han entrado por las puertas de Madrid: 3,807 fanegas de trigo; 812 arrobas de harina de id.; 8,501 arrobas de carbon; 84 vacas, que componen 38,282 libras de peso; 369 carneros, que hacen 8,056 libras de peso; 425 cerdos degollados.

Mercado al por menor: En el

de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: carne de vaca de 18 a 20 cuartos; id. de carnero, de 18 a 20; id. de ternera, 34 a 42; Despojos de cerdo, 14 a 16; Tocino añejo, 24 a 26; 22 a 24; Lomo, 30 a 32; Jamón, 38 a 40; Acuita, 22 a 24; Vino, 10 a 14; Pan de dos libras, 11 a 13; Garbanzos, 10 a 16; Judías, 8 a 12; Arroz 10 a 14; Lentejas, 8 a 9; Jabón, 22 a 24; Patatas 2 a 3.

Observaciones meteorológicas: En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 6.º en milímetros 712,20; a las 9=712,99; a las 12=712,97; a las 3 de la tarde 711,83; a las 6=712,13 y a las 9 de la noche 712,71. Temperatura: A las mismas horas señalaba el termómetro de Reaumur 2,2 y el Centígrado 2,7=4,5 y 5,8=10,7 y 13,4=25,5 y 15,6=9,3 y 11,6=8,1 y 10,1. La dirección del viento a iguales horas fué N. E. hasta las nueve de la mañana y E. S. E. a las doce; E. N. E. a las tres de la tarde y N. E. hasta las nueve de la noche. El estado del cielo fué despejado. La temperatura máxima fué 12,9 R y 16,1 al sol 23,7 R, y 29,6, y la mínima ha sido 1,4 R y 1,7. La evaporación en las veinticuatro horas fué 1,0 milímetros.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: Cotización oficial del 29 de Enero, C a m. Obs., Operaciones. Rows include: 5 cons. al cont., 48-90; Id. a fin de mes, 48-95; 3 difal contado, 42-05; Id. a fin de mes, 42-00; Amort. de prima, 50-40; Id. de segunda, 47-28; Personal, 21-43; De abril de 4,000, 28-25; Idem de 2,000, 28-50; De junio de 2,000, 28-75; De agosto de 2,000, 28-75; De julio de 2,000, 28-50; De marzo de 2,000, 00-00; Obras públicas, 94-50; Provin. de Madrid, 69-00; Canal de Isabel II, 108-50; Oblig. del Estad., 91-25; Banco de España, 214-00 s. div.

BOLSAS ESTRANJERAS.

Table with columns: Partes telegraficas, C a m. Obs., Operaciones. Rows include: Paris 29, 5 francés, 68-70; 4 1/2 idem, 97-25; 5 interior español, 47-00; 3 exterior idem, 47-54; 3 diferido, 00-00; Amortizable, 17-18; Londres 29, Cons. ingleses, 40-12; 5 diferido español, 48-00; 3 interior español, 00-00; 3 diferido español, 00-00; Amberes 25, 5 interior español, 48-14; 5 diferido español, 40-14; Ansterd 25, 5 interior español, 47-58; 5 diferido español, 40-34; Frankfurt 25, 5 interior español, 47-14.

CAMBIO DE MADRID.

Table with columns: Sobre Paris a 8 dias, 5-20; Sobre Londres a 90 dias, 50-20.

Table with columns: Provincias, Daño al fisco, Beneficio. Rows include: Albacete, 112; Alicante, 118; Almería, 114; Avila, par. d.; Badajoz, 118; Barcelona, 518; Bilbao, 514; Burgos, 414; Caceres, 418; Cadiz, par.; Castellón, par.; Ciudad-Real, par.; Córdoba, 114; Ceruela, 518 p.; Coeneca, par.; Gerona, par.; Granada, 112 p.; Guadalupe, 114 p.; Huelva, par.; Huesca, par.; Leon, 518 p.; Lérida, 114; Logroño, 114 d.

MERCADOS.

Madrid 29: En el mercado de hoy se ha vendido la cebada de 22 1/2 a 24 1/2; la algarroba a 29 1/2; el trigo de 45 1/2 a 53, siendo el precio medio 49-67. La existencia de este grano era de 1,517 fanegas, habiendo ascendido la venta a 1,384. Los precios de los demás artículos de consumo han sido: la carne de vaca de 49 a 53; de carnero, de 20 a 20 1/2; de ternera, 68 a 78; tocino añejo, 70 a 71; en canal, 63 2/2 a 67; jamón, 98 a 105; aceite, 76 a 78; vino, 34 a 40; garbanzos, 34 a 44; judías, 24 a 30; arroz, 33 a 36; lentejas, 19 a 21; carbon, 7 a 8; jabón, 64 a 68, patatas, 4 a 6 1/2.

Coruña 25: Los precios corrientes de esta plaza son: aguardiente de anís, 64 ps. fs. pipa; de holandá, 70; de caña, 47 1/2; aceite, 68 rs. arroba; azúcar blanco, 53; quebrado, 44; cueros al p. de Buenos-Aires, 47 cuartos 1/4; jabón de Málaga, 14 1/4; arroz, 98; bacalao, 8 y 12 ps. fs. q. g.; cacao Caracas, 64 ps. fs. 2; Guayaquil, 28 1/2; vino tinto, 30; trigo, 14 rs. serrado; centeno, 9; cebada, 13; maíz, 11; habas blancas, 16; habas de color, 14; mijo, 10.

Oviedo 24: Escanda, a 9 3/4 copin; trigo, a 8 1/4; maíz, a 6; cebada, a 5 1/2; castañas, a 6; habas, a 7 3/4; avellanas, a 14; aceite, a 78

arroba; arroz, a 30; aguardiente, a 85; garbanzos, a 32; patatas, a 5 3/4; paja, a 5 1/4; vino común, a 31; tocino salado, a 4 1/2.

Jerez 24: Trigo de 55 a 61; cebada de 19 a 35; maíz, de 57 a 58; habas de 52 a 56; alverjones de 53 a 56; alpiste a 60; garbanzos de 66 a 140.

Lérida 24: Trigo a 76 reales vellón cuartilla; cebada a 38 idem, centeno a 56 maíz a 44 id.; judías a 96 id., habones a 50 id.; arroz a 25 arroba, aceite a 40 id, vino a 8 id. aguardiente de 38 a 42 id.

Murcia 25: Maíz de 42 a 44 reales faeaga; trigo del país, de 63 a 72; manchego a 67; cebada a 32; aceite de 64 a 65 rs. arroba. Sedas: Aldecar de 46 a 50 rs. libra; conchal superior de 80 a 84; inferior de 76 a 80; medio conchal de 86 a 89; candongo 104 a 105; Basto Piamon de 65 a 66.

ANUNCIOS.

CISCO DE CARBON, CALLE Ancha de San Bernardo, número 58, frente al reloj de la Universidad por el propio dueño de los montes; de una arroba hasta cuatro a 4 reales; de estas para arriba se rebaja medio real. Se avisará un día anticipado: es carboneria. (3 m. 3 t.)

EL IBAÑ, PROVINCIA DE Guipuzcoa, se graban sellos para parroquias, alcaldías, juzgados y empresas particulares, timbres para cartas y escudos con toda perfección y heráldica. Se hacen objetos de acero para señoras con incrustados de oro y cincelados. Puls ras. Pendientes. Afileres de pecho. Gemelos y botones. Los que deseen favorecer con sus encargos se dirigirá a Teodoro Ibarzabal. (4 m. 4 t. 1-1)

SE VENDE UNA BERLINA Smuy arreglada y en buen estado. Calle del Saucó, núm. 12, cochera. (3 m. y t.)

EL QUE HAYA PERDIDO UN billete de 2,000 rs. en la calle de Cabestros, puede verse con el padre Nicolás Rodríguez, de las Escuelas Pías de San Fernando, quien dará razón de él, al que manifieste una contraseña particular que tiene dicho billete.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO se saca a pública subasta una casa sita en esta corte y su calle de Monserrat, señalada con el número 6 moderno, y 3 antiguo de la manzana 118, y que mide 2,598 pies; es de libre disposición, habiéndose acordado su remate el día 4 del próximo mes de febrero, y hora de las doce de su mañana, en la escribanía de número de D. Luis Hernandez, sita en la calle Mayor, número 104, cuarto entresuelo, donde se admitirán proposiciones hasta dicho día. Madrid 26 de enero de 1861.—Luis Hernandez.

LIQUIDACION POR CANCELACION de comercio.—Verdadera rebaja de 50 por 100. Gabanes para cocheros, a 50 rs. Id. de camino, a 60 y 70. Id. de meriao inglés, los de 160 reales a 80, Chancos para señora a 8, 12 y 14 reales par. Id. para caballeros, a 15 y 18. Id. Para niños, a 10 y 12, Gran surtido de tirantes, ligas, cinturones, lavatibas, pezoneras y demás artículos de goma. Inmenso surtido de juguetes y otros muchos artículos.

Como esta liquidacion es una verdad y se desea vender las existencias en el menor tiempo posible se darán géneros buenos y a precios fabulosos. Calle de la Montera, número 30, tienda de gomas frente a San Luis. (8 m. 8 t. 1-1)

POR AUSENARSE SU DUEÑO se enagenan con bastante equidad varios muebles de lujo. Espada, 11, portería darán razon. (3 m. 3 t. 1-1)

EL DOMINGO 27 DEL CORRIENTE se han perdido cuatro billetes del Banco Español de San Fernando en un solo paquete: la persona que los hubiere hallado en la Corredera Baja de San Pablo, Horno de la Mata, Olivo, Preciado ó Puerta del Sol, tendrá la bondad de entregarlos en la calle de la Madera Baja, núm. 11, cuarto segundo interior de la derecha, y se gratificará por el hallazgo.

EL QUE HUBIESE ENCONTRADO una petaca oscura con cartera que se perdió el día 23 del corriente a las dos y media de la tarde, desde el estanco de la plaza de Anton Martín hasta el paseo de Atocha, que contenía un billete de 500 rs. y otro de 300, varias tarjetas con escudo de armas, un seguro militar y algunas apuntes, se servirá entregarla en la calle de Bordadores, núm. 5, principal, donde se darán diez duros de gratificación.

HAY UN AMA DE CRIA CON leche de diez meses, que desea

lactar a una criatura: es de buenos antecedentes e informará de ella los padres del niño que ha acabado de criar en la calle del Barco, número 3, segundo.

SI ALGUN SEÑOR OFICIAL Destinado a hársers de la Princesa, quisiese adquirir por un precio moderado el uniforme de gala de dicho regimiento, compuesto de pellica, dorman, faja y pantalón, cartuchera y porta-pliegos, puede dirigirse al sastre Saltarelli, calle de la Montera, núm. 48.

SE NECESITA UNA CRIADA jóven para una casa de poca familia con buenos informes de la última donde haya servido. Alcalá, 40, segundo derecha, darán razon.

GANGA POSITIVA.—EN DOS terceras partes de su valor y a garantía, se vende un coche para dos caballos de nueva construcción. Fuencarral, núm. 103. (2 m. 2 t.)

QUIEN HUBIESE ENCONTRADO un sombrero de tres picos de oficial de caballería, que se perdió la noche del lunes en la calle de

Hortaaleza, cerca del café de Colon, se servirá entregarle en la calle de Carretas, núm. 17, cuarto segundo, donde se le dará su hallazgo.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—En la calle de Carretas, número 27, tienda, llamada «El Bolipese», darán razon de una peinadora, que sabe hacer con perfección cuanto pertenece a dicho ramo.

IMPORTANTE.—DESEA CEDER una señora viuda unas habitaciones espaciosas con muebles ó sin ellos, en uno de los puntos mas céntricos y concurridos. Darán razon calle de Fuencarral, tienda de sombrillas, núm. 5.

EN LA CALLE DEL NOVIATIMO, núm. 5, se espnden huecos frescos a 22, 26, 30 y 34 cuartos docena: los hay del día a 4 1/2 rs. y por cientos sumamente arreglados.

INTERESANTE.—INMEDIATA la Puerta del Sol se ceden habitaciones bien amuebladas con asistencia ó sin ella: hay poca escalera: el portero calle de Peregrinos, número 6, dará razon.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALS, COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA

IPOR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1859.

Socio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo. Delegado régio.—D. Manuel Baldasano, capitán de navio retirado y diputado a Cortes

JUNTA INTERVENTORA:

- Excmo. Sr. D. José Ibarra. Sr. D. Sabino Ojoro. Excmo. Sr. D. Marqués de Perales. Ilmo. Sr. D. Antonio Navarro y Casas. Sr. D. Jessé Eugenio de Eguizabal. Sr. Marqués de los Ulagares. Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente. Excmo. Sr. Marqués de Villaseca. Sr. D. Francisco Gaviria. Ilmo. Sr. D. Jose de Gelabert y Hore. Excmo. Sr. Marqués de Mirabel. Excmo. Sr. D. Mariano Perez de los Coños. Sr. D. Joaquin Zayas de la Vega. Excmo. Sr. D. Manuel Alonso Martinez.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo.

Número de suscripciones en 31 de diciembre de 1860, 3,020.

Capital suscrito, 20,810,000.

Títulos depositados en el Banco de España, 2,924,000.

Fianza depositada por la direccion para responder a los suscritores de la buena administración.

VEINTE Y CINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra a los suscritores por derechos de administración, a su ingreso como socio.

En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto.

También es la única en la que todo socio tiene derecho a retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidación, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta Sociedad no puede ser mas útil, pues es formar capitales con los que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisición de dotes a las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir a los hijos del servicio de las armas, segun se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis a todo el que lo pida.

La administración tiene prestada una fianza para responder de los intereses confiados a su cuidado.

AL PRECIO FIJO INVARIABLE.

Se acaba de recibir la última remesa de abrigos, últimos modelos de París, en gran variedad y surtidos para señoras y niños, en terciopelo, castor liso y rayado, edredon, paño, castorina y glase, a precios sumamente baratos, como lo tiene acreditado el establecimiento: entre las muchas clases que han venido, se distinguen los paletós para señora, en género rayadito y labrado, al precio de 180 rs. cada uno, y para niñas desde 60 rs. en adelante. Docientas capas para niños de cristianar, en merino, cachemir, glase, moaré-antic, merinete, piqué y muleton, desde 80 rs. a 600: Igual surtido en talmas para los mismos, iguales clases y adornos, desde 30 rs. en adelante. Unico depósito de modas para señoras y niños, Concepcion Gerénima, 11, Cachena.

PARAGUAS Y SOMBRILLAS,

CALLE DEL CARMEN NUM. 21.

En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad. Una rica colección de abanicos para teatro, bordados en seda, moaré-antic y crespon, todo a precios sumamente arreglados.—(D. m. 4-4.)

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R.

Sr. Llorente.—Estracción de dientes y muelas auxiliado por la electricidad sin causar dolor en tan delicada operación, se construyen dientes enlutos y dentaduras completas en oro platino y cautehue a precios muy económicos sin ganchos ni resortes; se empasta y orifican las caries, res poniendo de su duración. Carera de San Gerónimo, núm. 8: la entrada, Espez y Mina, 1, segundo. Horas de nueve a cinco.

CLASES PREPARATORIAS

Para telegrafistas, estadística, carreras militares, ingenieros de caminos, de montes y ayudantes de id. Ballesta, 16, bajo.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga